

Guter Service Public in Bolligen

Ein jeder von uns hat Anfang Februar die Aufforderung erhalten, die Steuererklärung für das Jahr 2013 auszufüllen und einzureichen. Aus aktuellem Anlass haben wir am Familientisch darüber diskutiert, und unsere Kinder wollten wissen, aus welchen Gründen wir eigentlich Steuern bezahlen müssen. Kinder erwarten auf eine einfache Frage eine verständliche Antwort. Und so haben wir ihnen anhand der Gemeindesteuer erklärt, wohin die jährlichen Steuergelder unter anderem fliessen:

- Der Bildungssektor benötigt jährlich einen Betrag von rund 5 Millionen Franken für den Betrieb und den Unterhalt der Primar-, Sekundar-, Tages- und Musikschule.
- Bolligen unterstützt und fördert mit knapp 1.5 Millionen Franken die Kultur und die Freizeit. Die Gemeinde leistet unter anderem Beiträge an die Kornhausbibliothek Bern, an das Reberhaus und an kulturelle Institutionen der Stadt Bern, unterhält die öffentlichen Wanderwege und Anlagen wie Spielplätze, Springbrunnen und Parkanlagen, betreibt das Hallenbad und unterstützt den FC Bolligen.
- Für die soziale Wohlfahrt beschäftigt Bolligen Sozialarbeiter und unterstützt Bedürftige mit Sozialhilfe, betreibt aktive Jugendarbeit und unterstützt die Kindertagesstätte. Zudem leistet Bolligen im Rahmen des Lastenausgleichs zwischen den Gemeinden Beiträge für Familienzulagen, Ergänzungsleistungen und Sozialhilfe.
- Im Bereich des Verkehrs budgetiert die Gemeinde jährlich einen Aufwand von rund 2.4 Millionen Franken, um die Sicherheit und den Unterhalt der Gemeindestrassen zu gewährleisten, den Werkhof zu betreiben und ihren Beitrag an den öffentlichen Verkehr zu leisten.

Diese Dienstleistungen lassen sich unter dem Zauberwort „Service Public“ zusammenfassen. Viele von uns nutzen diese Dienstleistungen mit grösster Selbstverständlichkeit. Daher sollten wir uns hin und wieder vor Augen führen, dass wir uns in Bolligen einen guten Service Public leisten und den Preis dafür mit der Steuerrechnung beglichen. Dank dem guten Service Public stellt jedoch die Gemeinde für uns Bürgerinnen und Bürger eine sehr hohe Wohnqualität sicher und wird auch in Zukunft ein attraktiver Wohnort für Jung und Alt sein.

Senta Haldimann für Bolligen Parteilos